

Lockington, Elliott (SPAC/PSPC)

De : Laycock, Tristan (SPAC/PSPC)
Envoyé 28 avril 2020 09 h 42
À : Anand, Anita - Personnel; Anand, Anita (SPAC/PSPC)
Cc : Church, Leslie (SPAC/PSPC); Harris, Emily (SPAC/PSPC); Lockington, Elliott (SPAC/PSPC); Roy, Cecely (SPAC/PSPC); Kusnick, Chelsea (SPAC/PSPC); Mullan-Boudreau, Caitlin (SPAC/PSPC); Gerasimov, Boyan (SPAC/PSPC); Fitzmorris, James (AADNC/AANDC)
Objet : Sommaire quotidien des questions - 28 avril 2020

Bonjour madame la Ministre,

Voici votre sommaire quotidien des questions :

MÉDIAS – SPAC

[Une nouvelle étude de l'AMC révèle que le manque continu d'ÉPI et de trousse d'essai est une source élevée d'anxiété chez les médecins](#) (Association médicale canadienne — R) 2020-04-28

L'ensemble du gouvernement se concentre sur la réponse à l'épidémie de la COVID-19 et sur la collaboration avec des partenaires de tous les niveaux du gouvernement et de l'industrie pour obtenir des fournitures médicales vitales.

Notre service d'approvisionnement parcourt énergiquement le marché mondial pour trouver l'équipement et les fournitures qui sauvent des vies dont le Canada a besoin, tout en appuyant directement la croissance et le réoutillage de l'industrie canadienne pour augmenter la capacité nationale.

Nous faisons tout ce que nous pouvons dans un contexte international difficile, mais nous voyons aussi de plus en plus de sources nationales d'approvisionnement en ligne et nous travaillons avec les fabricants canadiens pour l'approvisionnement du personnel de première ligne le plus rapidement possible.

[Le gouvernement fédéral a dépensé jusqu'à 500 M\\$ pour rétablir les stocks d'équipement \(WINNIPEG SUN\) 2020-04-28](#)

Nous sommes en activité dans un environnement mondial marqué de niveaux extrêmement élevés de demande et de concurrence pour les fournitures médicales.

Cela a entraîné une augmentation des prix à mesure que nous nous approvisionnons en équipement pour sauver les vies de nos agents de santé de première ligne, leur permettant de demeurer en sécurité et d'assurer la sécurité des Canadiens.

Nous travaillons en partenariat avec l'industrie canadienne pour rapidement augmenter la capacité et réoutiller la production, assurant ainsi un approvisionnement national fiable pour répondre aux besoins court et long terme des terras.

Nous voyons de plus en plus de sources d'approvisionnement domestiques devenir en ligne et nous travaillons avec les fabricants canadiens pour acheter d'importantes quantités de ces fournitures fabriquées au Canada.

[Que se passe-t-il si nous avons peur de retourner au travail? \(Kelly Egan, OTTAWA SUN\) 2020-04-28](#)

Bien que les dispositions relatives à la distanciation sociale et au télétravail réduisent les taux d'occupation généraux dans nos immeubles à l'heure actuelle, nous reconnaissons qu'à l'avenir, les niveaux d'occupation commenceront à augmenter.

Nous continuons de travailler avec le Secrétariat du Conseil du Trésor et Santé Canada afin d'établir des lignes directrices à l'intention des ministères des terras pour le retour du télétravail par étapes dans les bureaux combinés, ainsi que de déterminer les protocoles appropriés de nettoyage et

d'entretien de nos bâtiments pendant la pandémie de COVID-19. Si d'autres mesures sont recommandées, SPAC est prête à les mettre en œuvre.

Les stratégies efficaces de retour au travail comprendront probablement l'équilibre entre le travail de bureau et le télétravail, l'amélioration de l'infrastructure réseau et de la bande passante, et l'accès des employés à des outils de mobilité tels que : les ordinateurs portables, les téléphones mobiles et les plateformes de collaboration virtuelle pour assurer la poursuite de la prestation des programmes.

AVIS QUOTIDIENS DU CPM

- Fina : Comment le plan d'intervention d'Ottawa s'est mis en place si rapidement
- Fina : Les banques recevront des revenus grâce au traitement des prêts de CUEC
- Emplois : 'vision - Devrions-nous déplacer les gens hors de PCU
- Emplois : PCU rend difficile pour les employeurs de ramener les travailleurs au travail
- LGC : Séances virtuelles potentiellement vulnérables aux cyberattaques
- Aînés : questions sur l'introduction d'un soutien financier aux aînés
- Santé : Les tests et le traçage des contacts sont essentiels pour assouplir les restrictions
- Santé : SC n'exige pas d'étiquettes bilingues
- Santé/SPAC : Les médecins s'inquiètent de l'absence d'ÉPI (Rapport de l'AMC)
- SPAC : Coût des EPI

BUREAU LIBÉRAL DE RECHERCHE

- Aujourd'hui est la Journée nationale de deuil, une journée de mémoire et d'hommage aux Canadiens qui sont morts ou ont été blessés à la suite d'une tragédie en milieu de travail, et de renouveler collectivement notre engagement à améliorer la santé et la sécurité au travail. Nous savons qu'à chaque tragédie, il y a des êtres chers, des membres de la famille, des amis et des collègues qui sont profondément touchés. Nous continuerons de travailler pour mieux protéger les travailleurs, leur santé et leurs familles.
 - Veuillez rester à l'écoute des [médias sociaux](#) du premier ministre pour sa déclaration à l'époque du Jour de deuil national.
 - Retrouvez les éléments partageables du Jour de deuil national sur [InfoLib](#).
- Hier, le premier ministre a fait le point sur la réponse du Canada à la COVID-19 et a annoncé que les propriétaires d'entreprises canadiennes peuvent maintenant demander la Subvention salariale d'urgence du Canada qui couvrira 75 % du salaire d'un employé. Les premiers paiements devraient être versés dès le 7 mai. Le premier ministre a également souligné que notre gouvernement travaille avec les provinces et les territoires pour appuyer les travailleurs de la santé et élaborer un cadre pour rouvrir l'économie en toute sécurité.
 - Veuillez trouver un [communiqué de presse](#) et un [document d'information](#) sur le lancement d'applications pour le SSUC (Subvention salariale d'urgence du Canada).
 - Partagez le [message](#) du Premier ministre sur le lancement du SSUC sur vos réseaux sociaux.
 - Trouvez des éléments partageables SSUC sur [InfoLib](#) et partagez-le où les propriétaires d'entreprise canadiens peuvent présenter une demande.

Messages clés :

Impact économique et réponse

Subvention salariale d'urgence du Canada

Resp. : Finance/ Petites entreprises

- Les Canadiens devraient être convaincus que leur emploi est sécuritaire alors que nous continuons de lutter contre l'épidémie mondiale de COVID-19.
- C'est pourquoi notre gouvernement a adopté la Subvention salariale d'urgence du Canada afin d'appuyer les entreprises les plus durement touchées par la pandémie et de protéger les emplois dont dépendent les Canadiens.

- La subvention couvrira 75 % du salaire d'un employé pour les employeurs de toutes tailles et dans tous les secteurs — y compris les organismes sans but lucratif et les organismes de bienfaisance.
- Ce soutien important aidera les employeurs à maintenir leur personnel sur la liste de paie et à réembaucher ceux qui avaient déjà été mis à pied.
- Les employeurs admissibles sont encouragés à s'inscrire au dépôt direct et peuvent présenter une demande à compter d'aujourd'hui par l'entremise de leur compte Mon entreprise de l'ARC.

Concernant le dépôt direct :

- Nous sommes heureux de confirmer que nous avons de nouveau établi un partenariat avec les institutions financières, et que les employeurs peuvent maintenant enregistrer les comptes de paie des entreprises pour dépôt direct auprès de l'ARC par l'entremise de leur portail bancaire. Nous encourageons les employeurs à visiter canada.ca/ARC-direct-deposit pour obtenir de plus amples renseignements.

- Les employeurs peuvent s'inscrire au dépôt direct auprès de leurs institutions financières même après avoir présenté une demande de SSUC. Nous recommandons aux employeurs de s'inscrire avant le 3 mai afin de recevoir leur premier paiement du SSUC par dépôt direct.
- Les employeurs qui ne sont pas inscrits au dépôt direct devraient prévoir plus de temps pour que leur chèque soit envoyé par la poste à l'adresse apparaissant sur leur compte de paie (RP).

Plan d'intervention d'urgence du Canada

Resp. : Finances

- En ces temps extraordinaires, aucun Canadien ne devrait avoir à s'inquiéter de payer ses factures, son loyer ou de mettre de la nourriture sur la table.
- Notre gouvernement est inébranlable dans son engagement à soutenir les Canadiens, notre système de soins de santé et notre économie.
- Dans le cadre du Plan d'intervention économique ou répondre à la COVID-19 du Canada, nous nous concentrons sur l'aide immédiate aux Canadiens et aux entreprises qui en ont le plus besoin.
 - Grâce à la Subvention salariale d'urgence du Canada, nous protégeons les emplois.
 - Grâce à la Prestation canadienne d'intervention d'urgence, nous aidons ceux qui perdent leur emploi.
 - Et avec des prêts faciles et garantis pour les entreprises de toutes les tailles, nous aidons les gens à y accéder.
- Ce soutien de grande envergure aidera les Canadiens à payer le loyer et l'épicerie et aidera les entreprises à continuer de payer leurs employés et leurs factures en cette période d'incertitude.
- Ce n'est qu'un début, et notre gouvernement sera là avec les Canadiens à chaque étape du processus. Nous ferons tout ce qu'il faut.

Prestation canadienne d'urgence

Resp. : Emplois

- La protection de la santé et de la sécurité des Canadiens, des emplois et de notre économie est notre priorité absolue.
- Personne ne devrait avoir à s'inquiéter de payer les factures pendant cette période.
- Nous reconnaissons l'urgence de la situation et c'est pourquoi notre gouvernement a pris des mesures pour aider les travailleurs et leurs familles à bénéficier de la Prestation canadienne d'urgence (PCU).
- Près de 6 millions de Canadiens travaillent à leur compte ou n'ont pas suffisamment d'heures de travail pour être admissibles aux prestations d'assurance-emploi.
- Cette prestation signifie que les travailleurs, y compris les travailleurs autonomes, qui sont incapables de travailler à cause de la COVID-19 bénéficient du soutien du revenu dont ils ont besoin.
- À compter du 6 avril, une seule page d'accueil est disponible pour aider les Canadiens dans le processus de demande — <https://www.canada.ca/fr/services/prestations/ae/pcusc-application.html>
- Nous reconnaissons que PCU pourrait ne pas s'attaquer à toutes les diverses situations de travail que les Canadiens ont en ce moment et nous continuons d'examiner des façons d'appuyer tous les Canadiens en cette période difficile.
- Notre priorité demeure de nous assurer que tous les Canadiens ont le soutien dont ils ont besoin et nous continuerons de travailler avec nos partenaires partout au pays pour le faire.

Éligibilité à la Prestation canadienne d'urgence

Resp. : Emplois

- Aucun Canadien ne devrait avoir à choisir entre protéger sa santé, mettre de la nourriture sur la table, payer ses médicaments ou s'occuper d'un membre de sa famille.
- Nous intensifions nos efforts pour mieux soutenir ceux qui ont besoin d'aide, mais qui ne sont pas admissibles à la PCU, et les Canadiens qui travaillent dans des emplois essentiels.
- Afin d'aider un plus grand nombre de Canadiens à tirer profit de la PCU, le gouvernement modifiera les règles d'admissibilité pour :
 - permettre aux gens de gagner jusqu'à 1000 \$ par mois tout en bénéficiant de la PCU;
 - étendre la PCU aux travailleurs saisonniers qui ont épuisé leurs prestations régulières et qui ne sont pas en mesure d'entreprendre leur travail saisonnier habituel à la suite de l'éclosion de COVID-19;

- étendre la PCU aux travailleurs qui ont récemment épuisé leurs prestations d'AE et qui sont incapables de trouver un emploi ou de retourner au travail en raison de la COVID-19.
- Nous travaillons également avec les provinces et les territoires pour aider à fournir une bonification salariale temporaire aux travailleurs jugés essentiels dans la lutte contre la COVID-19, qui font moins de 2500 \$ par mois.

- **La bonification** est en reconnaissance du fait que les salaires de ces travailleurs essentiels sont souvent inférieurs ou similaires à ceux qu'ils recevraient de la PCU.
- Nous continuerons de chercher des moyens de mieux aider tous les Canadiens en cette période difficile.

Étudiants

Resp. : Emplois

- Alors que les Canadiens agissent dans la lutte contre la COVID-19, nous reconnaissons que de nombreux jeunes Canadiens font face à un défi sans précédent.
- Que vous ayez récemment obtenu votre diplôme et que vous attendiez avec impatience le début de votre carrière, ou que vous étiez encore à l'école et que vous comptiez sur un emploi d'été pour payer les frais de scolarité ou que vous cherchiez une occasion de service national — notre gouvernement est là pour vous soutenir.
- Nous nous assurons que les étudiants canadiens ont l'aide dont ils ont besoin pour poursuivre leurs études et que les jeunes Canadiens peuvent avoir l'expérience dont ils ont besoin pour commencer leur carrière.
- Grâce à la nouvelle Prestation canadienne d'urgence pour les étudiants (PCUE), nous offrons de l'aide aux étudiants et aux diplômés récents qui ne sont pas couverts par la PCU.
- Grâce à la nouvelle Bourse canadienne pour le bénévolat étudiant (BCBE), nous aidons les étudiants à acquérir une expérience de travail précieuse et à servir leurs collectivités par le biais du service national.
- Et en soutenant les besoins financiers des étudiants, nous nous assurons qu'ils peuvent payer les frais de scolarité en toute confiance à l'automne.
- Ces nouveaux soutiens importants aideront les jeunes Canadiens à traverser cette crise et à jouer un rôle central pour faire en sorte que le Canada sorte plus fort que jamais de ces défis.

Prestation canadienne d'urgence pour les étudiants (PCUE)

Resp. : Emplois

- Notre gouvernement reconnaît que de nombreux jeunes Canadiens comptaient sur des emplois d'été ou de nouvelles carrières pour joindre les deux bouts.
- Grâce à la nouvelle Prestation canadienne d'urgence pour étudiants (PCUE), notre gouvernement veillera à ce que les étudiants bénéficient du soutien dont ils ont besoin face à la COVID-19, même s'ils ne sont pas couverts par la PCU.
- Cette prestation accorderait 1250 \$ par mois de mai à août aux étudiants admissibles et 1750 \$ aux étudiants ayant des personnes à charge ou des incapacités permanentes.
- En plus d'autres mesures de soutien pour les jeunes Canadiens, notre gouvernement fait tout ce qu'il faut pour aider les Canadiens à traverser cette période difficile.

Veillez consulter le [communiqué de presse](#) du premier ministre et le [document d'information](#) du ministère des Finances pour obtenir de plus amples renseignements.

Bourse canadienne pour le bénévolat étudiant (BCBE)

Resp. : Emplois

- Les jeunes Canadiens joueront un rôle central en veillant à ce que le Canada sorte plus fort que jamais de la COVID-19.
- Notre gouvernement aidera les jeunes à acquérir une expérience de travail précieuse — même face à la COVID-19 — en instaurant la nouvelle Bourse canadienne pour le bénévolat étudiant (BCBE).
- Cette bourse fournira à l'automne jusqu'à 5000 \$ pour l'éducation d'un étudiant, aux étudiants qui travaillent dans des postes de service national par l'entremise d'organismes de leur collectivité.
- Par l'entremise du BCBE, notre gouvernement aidera les élèves à développer leurs compétences et à redonner à leur collectivité en ces temps difficiles.

Service jeunesse Canada

Resp. : DIY (Bricolage)

- Les jeunes canadiens s'inquiètent de la sécurité financière, de l'expérience de travail et des perspectives d'emploi, ainsi que du bien-être personnel et communautaire.

- Service Jeunesse Canada met les jeunes en contact avec des occasions de servir leurs communautés. Nous augmentons le nombre de microbourses disponibles de 1800 \$ à 15 000 \$ pour les personnes âgées de 15 à 30 ans.

- **Ces microbourses** offrent aux jeunes la possibilité de concevoir et de diriger des projets de services qui répondent à des besoins uniques dans leurs collectivités dans le contexte de la COVID-19.

Soutien pour les frais de scolarité

Resp. : Emplois

- Aucun jeune Canadien ne devrait avoir à choisir entre prendre des mesures contre la COVID-19 et leur éducation.
- Afin de s'assurer que les étudiants de niveau post-secondaire sont en mesure de poursuivre leurs études en toute confiance à l'automne, notre gouvernement propose des mesures importantes pour répondre à leurs besoins financiers, notamment :
 - doubler le Programme canadien de bourses d'études;
 - élargir l'admissibilité à l'Aide financière aux étudiants;
 - améliorer le Programme canadien de prêts aux étudiants;
 - accroître le soutien à l'Éducation post-secondaire des autochtones; et
 - l'extension des bourses fédérales de recherche des cycles supérieurs et des bourses post-doctorales ainsi que des bourses fédérales de recherche.
- En collaboration avec la Prestation canadienne d'urgence pour les étudiants (PCUE) et la Bourse canadienne pour les services aux étudiants (BCBE), notre gouvernement veillera à ce que les jeunes Canadiens bénéficient du soutien dont ils ont besoin pour traverser cette crise et aider le Canada à en sortir plus fort que jamais.

Bonification salariale pour les travailleurs essentiels et de première ligne

Resp. : Emplois

- Alors que les Canadiens prennent des mesures sans précédent dans la lutte contre la COVID-19, les travailleurs en première ligne et dans les services essentiels accélèrent leurs services aux collectivités.
- La pandémie a imposé un fardeau énorme à ces travailleurs, qui sauvent des vies, assurent la sécurité et l'intégrité de notre approvisionnement alimentaire et fournissent des services essentiels de vente au détail.
- Notre gouvernement veillera à ce qu'ils soient adéquatement rémunérés pour leurs efforts.
- Grâce à un nouveau transfert avec les provinces et les territoires, nous fournirons une bonification salariale temporaire des millions de travailleurs à faible revenu jugés essentiels dans la lutte contre la COVID-19.
- D'autres détails seront annoncés sous peu, à la suite d'autres travaux avec les provinces et les territoires.

Compte d'urgence pour les entreprises canadiennes (CUEC)

Resp. : Finances/ Petites entreprises

- Nous savons que de nombreuses petites entreprises s'inquiètent de payer le loyer, de payer les fournisseurs et de garder les gens à l'emploi.
- La semaine dernière, nous avons lancé le Compte d'urgence pour les entreprises canadiennes (CUEC), qui offre des prêts sans intérêt, partiellement pardonnables, jusqu'à 40 000 \$.
- À ce jour, plus de 195 000 prêts ont été approuvés.
- Pour soutenir encore plus de petites entreprises, nous élargissons les exigences d'admissibilité de la CUEC afin de permettre aux entreprises dont la masse salariale annuelle se situe entre 20 000 \$ et 1,5 M\$ de présenter une demande.
- Notre gouvernement prend des mesures décisives pour maintenir la vigueur de nos entreprises, de sorte que lorsque ce sera terminé, elles puissent continuer à créer des emplois et à soutenir leurs collectivités.

Aide d'urgence du Canada pour le loyer commercial (AUCLC)

Resp. : Finances

- Alors que les Canadiens agissent dans la lutte contre la COVID-19, nous savons que de nombreuses petites entreprises craignent de ne pouvoir payer leur loyer.
- Compte tenu des défis auxquels sont confrontées les entreprises et les propriétaires canadiens, notre gouvernement a conclu une entente avec toutes les provinces et tous les territoires pour

mettre en œuvre l'Aide d'urgence du Canada pour le loyer commercial (AUCLC) pour les petites entreprises.

- Offert par la SCHL en partenariat avec toutes les provinces et tous les territoires, ce programme offrira des prêts pardonnables aux propriétaires fonciers commerciaux qui, à leur tour, baisseront le loyer de leurs locataires de 75 %.
- Ces interdictions couvriront jusqu'à 50 % du loyer mensuel des locataires et seront pardonnées à la fin du programme.
- Nous nous attendons à ce que l'AUCLC soit opérationnelle d'ici la mi-mai, mais le financement sera fourni pour les mois d'avril et de mai, rétroactivement, ainsi que pour juin.

- Les petites entreprises admissibles seront définies comme celles dont le loyer annuel est inférieur à 50 000 \$ et qui ont temporairement cessé leurs activités ou qui ont connu une baisse d'au moins 70 % des revenus d'avant la COVID-19. Ce soutien sera également offert aux organismes sans but lucratif et de bienfaisance.
- D'autres détails seront communiqués par la SCHL dans un proche avenir.

Soutien du secteur de l'énergie

Resp. : RNCan (Ressources naturelles Canada)

- Le secteur canadien de l'énergie, qui fournit plus de 170 000 emplois bien rémunérés dans l'ensemble du pays, fait face à des défis sans précédent en raison de la COVID-19 et d'une augmentation mondiale de l'offre de pétrole brut.
- Pour soutenir les travailleurs acharnés de notre secteur de l'énergie, notre gouvernement prend des mesures ciblées pour créer et protéger environ 10 000 emplois, tout en nous déplaçant vers nos objectifs environnementaux.
- Nous allons :
 - fournir jusqu'à 1,72 B\$ pour nettoyer les puits de pétrole et de gaz orphelins et inactifs;
 - fournir jusqu'à 750 M\$ pour créer un nouveau Fonds de réduction des émissions; et
 - élargir l'admissibilité au nouveau programme PCE (Programme de crédit aux entreprises) pour aider les moyennes entreprises, y compris celles du secteur de l'énergie.
- Ces mesures aideront les Canadiens à continuer de travailler et appuieront le secteur à relever ces défis importants.

Emplois d'été du Canada

Resp. : Emplois

- À l'heure actuelle, les jeunes sont confrontés à de sérieux défis pour trouver du travail.
- Pour jeter les bases de collectivités fortes, nous avons besoin d'une main-d'œuvre solide qui offre de bonnes possibilités d'emploi aux jeunes.
- C'est pourquoi nous modifions le programme Emplois d'été au Canada cette année afin d'aider les employeurs à s'adapter aux réalités de la COVID-19 et d'appuyer les jeunes Canadiens qui commencent à chercher un emploi d'été.
- Les changements temporaires apportés au programme pour cette année comprennent :
 - une augmentation de la subvention salariale, de sorte que les employeurs des secteurs privé et public puissent également recevoir jusqu'à 100 % du salaire horaire minimum provincial ou territorial pour chaque employé;
 - une prolongation de la date de fin de l'emploi jusqu'au 28 février 2021;
 - permettre aux employeurs d'adapter leurs projets et leurs activités professionnelles pour soutenir les services essentiels;
 - permettre aux employeurs d'embaucher du personnel à temps partiel.
- Les petites entreprises canadiennes dépendent de plus en plus de l'emploi de jeunes Canadiens. Les modifications apportées au programme Emplois d'été du Canada aideront les petites entreprises à embaucher et à garder les travailleurs dont elles ont besoin afin qu'elles puissent continuer d'offrir des services essentiels.
- Le programme Emplois d'été du Canada offre aux jeunes l'occasion de développer et d'améliorer leurs compétences dans les secteurs sans but lucratif, des petites entreprises et du secteur public, et appuie la prestation de services communautaires clés.
- Ce programme aidera à créer jusqu'à 70 000 emplois pour les jeunes âgés de 15 à 30 ans.

Soutien aux entreprises

Resp. : Finances/ Petites entreprises

- Notre gouvernement prend des mesures immédiates et décisives pour aider les Canadiens et les entreprises à traverser cette période difficile.
- Dans le cadre de notre Plan d'intervention économique COVID-19, notre gouvernement aide les entreprises canadiennes à protéger les emplois et à payer leurs factures en :
 - accordant une subvention salariale jusqu'à 75 % aux employeurs admissibles pour une période d'au plus 3 mois;
 - permettre aux entreprises de reporter les paiements de TPS/TVH et les droits de douane jusqu'à la fin de juin;

- lancer un nouveau Compte d'urgence pour les entreprises canadiennes pour aider à offrir des prêts sans intérêt aux petites entreprises et aux organismes sans but lucratif; et
 - fournir aux PME des prêts garantis pour aider à couvrir les coûts opérationnels.
- Ces nouvelles mesures aideront immédiatement les entreprises canadiennes afin qu'elles puissent surmonter les répercussions de la COVID-19.

- Cela s'appuie sur notre travail jusqu'à présent pour élargir le partage du travail, lancer le Programme de crédit aux entreprises et stabiliser nos marchés financiers.
- Notre gouvernement continuera de faire tout ce qui est nécessaire pour soutenir les travailleurs, les entreprises et notre économie dans le cadre de la pandémie COVID-19.

Report de la TPS/TVH et des droits

Resp. : Finances

- Nous savons que les petites entreprises font face à d'importants défis en raison d'une réduction soudaine des ventes.
- C'est pourquoi nous fournissons une aide immédiate en reportant tout paiement sur la TPS/TVH et les droits de douane au cours des trois prochains mois.
- Pour plus de 3,2 millions d'entreprises et de travailleurs autonomes canadiens, cette mesure leur fournira l'argent nécessaire pour poursuivre leurs activités.
- Le report de ces paiements permettra d'offrir jusqu'à 30 B\$ de prêts sans intérêt alors que nous nous occupons de ce défi sans précédent.

Programme de garantie de prêt et de prêt conjoint

Resp. : Petite entreprise

- Notre gouvernement reconnaît que les petites et moyennes entreprises sont particulièrement vulnérables aux répercussions de la COVID-19.
- Pour appuyer leurs activités, nous lançons deux nouveaux programmes qui aideront à fournir des flux de trésorerie en cette période difficile.
- EDC (Exportation et développement Canada) garantira de nouveaux prêts à terme opérationnels et de flux de trésorerie que les institutions financières offrent aux PME, jusqu'à 6,25 M\$.
- BDC (Banque de développement du Canada), en collaboration avec les institutions financières, fournira de la liquidité supplémentaire aux entreprises dans le cadre d'un nouveau Programme de prêts conjoints qui fournira jusqu'à 6,25 M\$.
- Ces nouveaux programmes font partie de notre travail continu visant à aider les entreprises à garder leurs employés, à payer les factures et à surmonter la pandémie COVID-19.

PAPHA DE LA SCHL

Resp. : Finances

- L'incertitude entourant la propagation de la COVID-19 a créé de la volatilité sur les marchés, et nous reconnaissons que les Canadiens sont inquiets des répercussions économiques possibles.
- En même temps, le Canada possède l'un des secteurs bancaires les plus solides et les plus résilients au monde.
- Le ministre des Finances, le gouverneur de la Banque du Canada et le surintendant des institutions financières se sont coordonnés pour prendre des mesures sans précédent et soutenir l'économie canadienne.
- Cela comprend le lancement du PAPHA (Programme d'achat de prêts hypothécaires assurés), dans le cadre duquel la SCHL achètera jusqu'à 150 B\$ de fonds hypothécaires assurés.
- Cela fournira un financement stable à long terme aux banques et aux prêteurs hypothécaires, facilitera la poursuite des prêts aux consommateurs canadiens et ajoutera des liquidités au marché hypothécaire canadien.

Soutien régional

Resp. : Petite entreprise

- Notre gouvernement reconnaît que les entreprises de différentes régions du pays peuvent faire face à des réalités et à des défis uniques face à la COVID-19.
- Par conséquent, de nombreuses entreprises pourraient ne pas être en mesure d'avoir accès aux programmes de soutien d'urgence existants de notre gouvernement.
- Afin d'offrir un soutien financier équivalent à ces petites et moyennes entreprises, notre gouvernement investit 675 M\$ dans les Agences de développement régional du Canada.
- En même temps, nous veillerons à ce que les entreprises et les collectivités rurales aient accès à des capitaux dont elles ont grand besoin en investissant 287 M\$ dans le Réseau de développement des collectivités du Canada pour soutenir les petites entreprises des collectivités rurales.
- Ce nouveau financement aidera à soutenir les entreprises qui aideront nos collectivités à rester fortes pendant cette crise.

Programme Nouveaux horizons pour les aînés

Resp. : Aînés

- Les personnes âgées qui restent en sécurité en s'isolant à la maison peuvent avoir besoin d'aide pour s'approvisionner et rester connectés.
- Le Programme Nouveaux horizons pour les aînés permet maintenant de modifier les projets déjà approuvés afin de répondre aux besoins des aînés pendant cette crise de santé publique.
- Les bénéficiaires peuvent maintenant utiliser les fonds déjà reçus pour offrir des services aux aînés touchés par la COVID-19, comme la fourniture d'appareils électroniques pour les aider à rester connectés ou pour soutenir la livraison de nourriture et de médicaments. De plus, les organisations ont maintenant jusqu'à deux ans pour terminer leurs projets originaux.
- Les Canadiens se réunissent pour protéger nos plus vulnérables en aidant leurs voisins à faire leurs courses, en appelant leurs parents et grands-parents et en faisant leur part pour aplatir la courbe causée par la distanciation physique. Nous pouvons et nous traverserons effectivement cette période difficile ensemble.

Canadiens vulnérables

Resp. : Familles

- Nous avons pris des mesures pour nous assurer que les organismes qui soutiennent les personnes vivant en itinérance ont tous les outils dont elles ont besoin pour se préparer, prévenir et gérer cette maladie.
- À cette fin, nous avons mis à la disposition de ces organismes 157,5 M\$ pour les aider directement à répondre à la COVID-19.
- Nous investirons également 50 M\$ dans des refuges pour femmes et des centres d'aide aux victimes d'agression sexuelle afin d'aider à gérer ou à prévenir une éclosion dans leurs établissements. Cela comprend le financement des installations dans les communautés autochtones.

Soutien aux entreprises autochtones

Resp. : Finances / SAC (Services aux Autochtones Canada)

- Les entreprises autochtones fournissent des emplois, des biens et des services aux collectivités et constituent une partie importante de l'économie canadienne.
- À l'heure actuelle, ils sont confrontés à des défis et à des difficultés économiques en raison de la COVID-19.
- C'est pourquoi nous fournissons jusqu'à 306,8 M\$ en fonds pour aider les entreprises autochtones et veiller à ce que les propriétaires d'entreprise aient accès au soutien dont ils ont besoin pour traverser cette crise.
- On estime que 6 000 entreprises autochtones bénéficieront de ce financement.
- Nous continuerons de prendre des mesures pour protéger la santé et la sécurité des Canadiens et stabiliser notre économie.

Voyages, frontières canadiennes, commerce et communauté internationale

Soutien temporaire pour l'isolement des travailleurs étrangers

Resp. : Agriculture

- Notre gouvernement s'est engagé à veiller à ce que les Canadiens continuent d'avoir accès à des aliments de haute qualité et abordables dans nos magasins et sur nos tables.
- Les travailleurs étrangers temporaires sont une partie importante de notre chaîne d'approvisionnement agricole, depuis la plantation et la récolte des cultures, en particulier pour les fruits et légumes, mais aussi pour le poisson, la viande et les fruits de mer.
- Les travailleurs qui arrivent au Canada doivent respecter une période de quarantaine obligatoire de 14 jours. Les règles ont été clairement définies et distribuées aux employeurs qui s'engagent à respecter ces règles.
- Cette nouvelle subvention fédérale accorde aux employeurs 1500 \$ par travailleur pour aider à couvrir les coûts liés au respect de ces règlements tant que la Loi sur la quarantaine et le protocole d'isolement des TET (Travailleurs étrangers temporaires) sont en vigueur.
- Les autorités gouvernementales assureront un suivi régulier et tout employeur ou travailleur qui ne s'y conformera pas sera puni.

Migration irrégulière — Renvois temporaires

Resp. : Sécurité publique

- Le Canada est un pays accueillant pour ceux qui fuient la guerre et la persécution, mais pendant cette pandémie, nous devons réduire le flux de voyageurs internationaux afin de mieux protéger les Canadiens.
- Notre accord avec les États-Unis étend nos restrictions de voyage aux entrées irrégulières, décourage les voyages entre les pays et est conforme à nos engagements internationaux envers les demandeurs d'asile.

- Bien que nous n'ayons pas encore conclu notre accord avec les États-Unis, nous avons reçu l'assurance que les migrants ne seront pas renvoyés dans leur pays d'origine et pourront revenir par la suite pendant que leur demande continuera d'être traitée ici.
- Il s'agit d'une mesure supplémentaire que notre gouvernement a prise pour contenir la propagation de COVID-19 jusqu'à la fin de cette pandémie.

Rapatriement

Resp. : AMC (Affaires mondiales Canada)

- À tous les Canadiens à l'étranger : nous travaillons sans relâche pour résoudre cette situation complexe et sans précédent;
- nous priorisons les endroits où il y a actuellement un grand nombre de Canadiens faisant face à un manque de service aérien local ou de restrictions locales sur les voyages;
- nous continuons d'appuyer les compagnies aériennes canadiennes dans leurs efforts;
- nous continuons de travailler 24 heures sur 24, 7 jours sur 7 pour ramener les Canadiens et le ministre Champagne demeure en contact étroit avec ses homologues.

Fabrication et services, Renforcement des capacités d'intervention et Préparation aux situations d'urgence

Réouverture de l'économie

Resp. : Santé

- Il sera important de relancer notre économie, mais nous devons le faire par étapes.
- Nous avons des discussions continues avec les provinces et les territoires concernant les aspects de ce sujet.
- La réouverture de notre économie exige une approche coordonnée, car différentes parties du pays sont à différents points de la lutte contre la COVID-19.
- Nous savons qu'il existe des risques importants pour la levée de nos mesures de santé publique. Nous continuerons d'écouter les conseils d'experts et nous continuerons de travailler avec nos partenaires provinciaux, territoriaux et autochtones à chaque étape du processus.

Si certaines provinces spécifiques s'empressent :

- je sais que certaines provinces ont publié leurs propres plans de réouverture de l'économie.
- Les gens sont impatients de retourner au travail, et nous comprenons cela.
- Ce qu'il faut retenir, c'est que ce virus touche tous les Canadiens. Nous devons coordonner notre intervention afin que personne ne soit à risque et que personne ne soit délaissé.
- Il existe des risques importants pour la levée des mesures de santé publique trop tôt ou trop rapide. Si nous voulons éviter une deuxième vague, nous devons travailler ensemble pour assurer la sécurité de tous les Canadiens.

Passeports d'immunité

Resp. : Santé

- Nous ne savons pas encore si le fait d'être infecté par la COVID-19 signifie que vous êtes immunisé.
- Ce sont là d'importantes questions pour comprendre comment nous allons de l'avant; c'est pourquoi le premier ministre a annoncé jeudi un investissement de 1,1 B\$ pour financer des projets de recherche canadiens sur la COVID-19.
- Cet investissement finance la recherche sur les traitements et les vaccins, sur l'immunité et sur la collecte de données à grande échelle.
- Nous en apprenons plus sur le virus tous les jours. Chaque découverte nous rapproche d'un vaccin, et de la défaite de ce virus.

Augmentation de la violence domestique pendant la pandémie

Resp. : FEGC (Femmes et Égalité des genres Canada)

- Notre gouvernement comprend que même si nous avons demandé aux Canadiens de s'isoler eux-mêmes et de rester à la maison afin d'empêcher la propagation de COVID-19, toutes les maisons ne sont pas sécuritaires.
- Nous investissons plus de 50 M\$ pour soutenir les refuges pour femmes et les centres d'aide aux victimes d'agression sexuelle, afin de nous assurer que ces organisations puissent continuer d'être une ligne de sauvetage pour les femmes et les filles vulnérables.

- Aux personnes victimes de violence familiale et de violence sexiste : parlez à quelqu'un en qui vous avez confiance et demandez de l'aide. Vous n'êtes pas seule.

- Nous travaillons avec Hébergement femmes Canada et la Fondation canadienne des femmes pour aider cet argent à se rendre où il doit aller. Il est déjà versé à des organisations partout au pays.

Fonds canadien de stabilisation des produits de la mer

Resp. : MPO (ministère des Pêches et des Océans)

- Les femmes et les hommes du secteur du poisson et des fruits de mer sont la force économique motrice de nombreuses communautés côtières et rurales, et ils sont confrontés à des défis sans précédent en raison de l'impact de la COVID-19.
- C'est pourquoi, aujourd'hui, notre gouvernement investit 62,5 M\$ dans le nouveau Fonds canadien de stabilisation des produits de la mer afin d'aider le secteur canadien des produits de la mer à s'adapter à ces défis actuels.
- Ces fonds aideront l'industrie à :
 - augmenter leur capacité d'entreposage et de congélation afin de pouvoir acheter et traiter plus de poisson et de fruits de mer;
 - rééquiper leurs technologies et leurs efforts de marketing pour répondre à l'évolution de la demande des consommateurs;
 - mettre en place des mesures de santé et de sécurité pour minimiser les risques pour les travailleurs.
- Cela aidera à stabiliser l'industrie dès maintenant en :
 - réduisant le gaspillage de nourriture;
 - soutenant l'accès à l'espace de vente au détail et accroissant le nombre de consommateurs, et;
 - aidant à protéger les travailleurs de l'industrie.
- Ces mesures fourniront un soutien immédiat et contribueront à sécuriser la chaîne alimentaire afin de s'assurer que le secteur est bien placé pour revenir à pleine puissance lorsque la pandémie sera terminée.
- Nous savons qu'il reste encore beaucoup à faire et nous continuerons d'explorer d'autres façons d'appuyer les pêcheurs et l'industrie à mesure que nous avançons.

Soutien de FCM pour l'administration des services essentiels

Resp. : BVPM (Bureau du vice-premier ministre)

- Notre priorité absolue est la santé et la sécurité des Canadiens.
- Nous savons que les municipalités sont en première ligne dans la lutte contre la COVID-19, et nous travaillons avec les provinces pour nous assurer qu'elles ont les ressources dont elles ont besoin pour poursuivre leur travail acharné.
- Le premier ministre et le vice-premier ministre sont également en contact étroit avec des maires de partout au Canada, y compris par l'entremise de la Fédération canadienne des municipalités (FCM).
- Nous avons reçu la demande de la FCM et nous l'évaluons.
- Nous sommes reconnaissants du leadership dont toutes les municipalités ont fait preuve en cette période difficile.

Recherche médicale pour lutter contre la COVID-19

Resp. : IIS (Institut international de statistique)

- Des chercheurs et des scientifiques du Canada et du monde entier travaillent fort pour mieux comprendre le virus et ses répercussions sur les gens et les collectivités. Nous avons besoin de solutions à long terme pour vaincre le virus.
- C'est pourquoi nous investissons plus de 1 B\$ à l'appui d'une stratégie nationale de médecine et de recherche visant la COVID-19, qui comprend la mise au point de vaccins, la production de traitements et le suivi et le dépistage du virus.
- Ce nouveau financement s'appuie sur les 275 M\$ annoncés précédemment pour la recherche sur le coronavirus et les contre-mesures médicales.
- La stratégie comprend la création du Groupe de travail sur l'immunité face à la COVID-19 qui supervisera la coordination d'une série d'enquêtes nationales sur les analyses sanguines, pour nous dire dans quelle mesure le virus s'est propagé au Canada et fournir des estimations fiables de l'immunité et des vulnérabilités potentielles dans les populations canadiennes.
- En soutenant la recherche sur la COVID-19, nous serons en mesure de mieux protéger la santé et la sécurité des Canadiens et des populations vulnérables du monde entier.

Groupe de travail

Resp. : Santé

- Pour comprendre à quel point l'infection de COVID-19 est répandue dans une population, il faut tester un grand nombre de personnes de différents âges dans de nombreuses régions du pays.

- C'est pourquoi nous avons créé le Groupe de travail sur l'immunité face à la COVID-19 afin de superviser une série d'enquêtes sur les analyses sanguines à l'échelle du pays qui nous indiqueront l'étendue de la propagation du virus au Canada.
- Il fournira également des estimations fiables de l'immunité et des vulnérabilités potentielles dans les populations canadiennes.
- Le Groupe de travail fonctionnera sous la direction d'un groupe de direction, comprenant le Dr David Naylor, la Dre Catherine Hankins, le Dr Tim Evans, la Dre Theresa Tam et la Dre Mona Nemer.
- Le groupe de travail fournira des données aux décideurs, y compris des données ventilées qui nous aideront à comprendre l'impact de la COVID-19 sur les populations vulnérables, tout en tirant parti des capacités de laboratoire nouvelles et existantes pour la recherche.
- Plus nous comprenons le virus, sa propagation et son impact unique sur différents groupes, mieux nous pouvons le combattre, et éventuellement le vaincre.

Soutien aux organismes de bienfaisance

Resp. : Familles

- Partout au pays, les Canadiens continuent de faire face à des défis en cette période difficile, en particulier ceux qui sont les plus vulnérables aux répercussions sur la santé, les avantages sociaux et l'économie de la COVID-19.
- Pour de nombreux Canadiens qui étaient déjà aux prises avec des difficultés, c'est encore plus difficile à l'heure actuelle, et ils se tournent de plus en plus vers les organismes de bienfaisance et les organismes sans but lucratif pour obtenir de l'aide.
- Cela exerce une pression énorme sur ces organisations.
- C'est pourquoi nous sommes en train de mettre sur place un Fonds de soutien communautaire d'urgence de 350 M\$ pour appuyer les organismes de bienfaisance et les organismes sans but lucratif dans leur important travail et fournir aux Canadiens vulnérables les ressources dont ils ont besoin.
- L'argent sera versé par l'entremise d'organismes nationaux comme Centraide, Fondations communautaires Canada et la Croix-Rouge qui peuvent distribuer rapidement le financement aux organismes locaux et aux personnes vulnérables.
- Il s'agit d'argent pour des choses comme la formation des bénévoles, l'augmentation des livraisons à domicile pour les aînés ou la conduite des personnes handicapées à des rendez-vous.
- Avec ce fonds, nous donnons plus de ressources pour refléter les nouvelles réalités et les nouvelles difficultés provoquées par la pandémie.

Appui des Forces armées aux foyers de soins de longue durée au Québec

Resp. : MDN

- Nous comprenons que les aînés des établissements de soins de longue durée sont particulièrement vulnérables à la COVID-19, et que leur santé et leur sécurité sont la priorité absolue de notre gouvernement.
- Nous sommes profondément préoccupés par l'éclosion de ce virus partout au pays et nous reconnaissons la dévastation tragique qu'il a causée dans ces installations partout au Québec.
- C'est pourquoi nous avons approuvé la demande du Québec de déployer des médecins spécialistes dans des établissements de soins de longue durée de toute la province qui ont été touchés de façon disproportionnée par la COVID-19.
- Grâce à l'utilisation des Forces armées canadiennes, de la Croix-Rouge et du portail des bénévoles de Santé Canada, des ressources sont mobilisées pour aider le Québec à traverser cette période difficile.
- Nous avons été clairs : en cas d'urgence qui menace nos citoyens, en particulier les plus vulnérables, les Forces armées canadiennes feront tout ce qui est en leur pouvoir pour être là pour ceux qui en ont besoin.

Soutien à l'innovation

Resp. : IIS (Institut international de statistique)

- Le Canada est une nation d'innovateurs qui font progresser notre économie et créent de nouvelles possibilités pour tous les Canadiens.
- Face à la COVID-19, notre gouvernement reconnaît que de nombreuses entreprises innovatrices à un stade précoce ne sont pas en mesure d'accéder aux mesures de soutien d'urgence existantes.

- Pour mieux soutenir ces organismes, nous investissons 250 M\$ par l'entremise du Programme d'aide à la recherche industrielle du Conseil national de recherches Canada.
- Nous soutenons nos innovateurs aujourd'hui, afin qu'ils puissent nous aider à sortir de ce défi plus fort que jamais.

Arts et Culture

Resp. : Patrimoine

- Avec des scènes sombres, des événements sportifs annulés et des festivals d'été reportés, bon nombre des organismes qui maintiennent la force de nos collectivités ont du mal à joindre les deux bouts.

- Grâce à un nouveau Fond de soutien d'urgence COVID-19 pour les organismes culturels, patrimoniaux et sportifs de 500 M\$, nous nous assurerons que nos organisations artistiques et sportives sont soutenues en cette période difficile.

Agence canadienne d'inspection des aliments

Resp. : Agriculture

- Nous annonçons 20 M\$ pour appuyer le service essentiel de l'ACIA pour s'assurer que les Canadiens continuent d'avoir accès à des aliments sécuritaires et de haute qualité sur les tablettes de leurs épiceries et leurs tables de cuisine.
- Cet investissement permet à l'ACIA d'embaucher, de former et d'équiper du personnel supplémentaire et permet plus d'heures supplémentaires et de quarts de travail supplémentaires.
- Il appuie également le partage des ressources d'inspection entre les installations de traitement inspectées par les gouvernements provinciaux et fédéral afin de répondre à tout changement dans la capacité de traitement.
- Notre gouvernement travaille à chaque étape avec les provinces et les territoires, les travailleurs et les entreprises pour s'assurer que notre chaîne d'approvisionnement alimentaire s'adapte à l'évolution de la situation.

Institution de Mission et Pénitenciers canadiens

Resp. : Sécurité publique

- Notre gouvernement s'est engagé à protéger la sécurité du personnel correctionnel, des détenus et du public dans toutes ses activités.
- Pour prévenir la propagation de COVID-19 dans l'Établissement de Mission :
 - tous les détenus et le personnel reçoivent des masques à porter;
 - d'autres stations de lavage des mains ont été mises en place;
 - les fournitures d'hygiène ont été augmentées;
 - les surfaces à contact élevé sont désinfectées plusieurs fois par jour.
- Pour assurer des soins 24 heures sur 24, 7 jours sur 7, et une couverture médicale de 7 jours sur 7 pour fournir des soins continus aux détenus.
- Et une unité médicale mobile est en place pour aider à soutenir les détenus qui peuvent avoir besoin de soins hospitaliers.
- Nous continuons de travailler avec la santé publique et les hôpitaux locaux pour répondre aux besoins de nos détenus.

Soutien aux collectivités du Nord

Resp. : Affaires du Nord

- Nous nous assurons que tous les Canadiens ont accès à la nourriture de qualité et aux soins de santé essentiels dont ils ont besoin, en cette période difficile.
- Pour répondre aux besoins uniques des résidents du Nord, nous travaillons avec les gouvernements territoriaux pour répondre aux besoins immédiats en matière de santé, d'économie et de transport dans le Nord.
- Ces mesures comprennent :
 - transférer de 72,6 M\$ aux gouvernements du territoire pour appuyer leurs préparatifs et leurs réponses en matière de santé et de services sociaux COVID-19;
 - fournir jusqu'à 17,3 M\$ aux gouvernements du territoire pour appuyer les transporteurs aériens du Nord afin d'assurer l'approvisionnement continu en nourriture, en fournitures médicales et en autres biens et services essentiels aux collectivités éloignées et desservies par air.
 - mettre à disposition un soutien non remboursable de 15 M\$ aux entreprises des territoires afin de les aider à faire face aux répercussions de la COVID-19.
 - fournir 25 M\$ de plus à Nutrition Nord Canada afin d'accroître le caractère abordable des aliments afin que les familles puissent se permettre des aliments nutritifs et des produits d'hygiène personnelle dont ils ont grand besoin.
- Nous continuerons de travailler avec tous nos partenaires pour assurer la sécurité et la santé des résidents du Nord et de tous les Canadiens.

Banques alimentaires Canada

Resp. : Agriculture

- La COVID-19 augmente le besoin alimentaire de nombreux Canadiens et a un impact majeur sur le fonctionnement des organisations alimentaires locales.
- Aujourd'hui, le premier ministre Trudeau a annoncé un soutien de 100 M\$ aux organismes qui sont en première ligne pour s'assurer que les gens obtiennent un soutien alimentaire essentiel en cas de besoin.

- Banques alimentaires Canada recevra 50 M\$, alors que 20 M\$ ont été répartis également entre Deuxième récolte, Centres communautaires d'alimentation du Canada, le Club des petits déjeuners et l'Armée du Salut.
- Les organisations travailleront avec des partenaires locaux pour répondre aux besoins alimentaires urgents et accrus, y compris ceux des populations autochtones et nordiques.
- Lorsque des lacunes en matière de services sont identifiées, le gouvernement du Canada a alloué 30 M\$ de plus à d'autres organismes locaux.
- Les fonds serviront principalement à l'achat de nourriture et autres nécessités de subsistance. Le financement peut également servir à des approches créatives pour obtenir aux Canadiens la nourriture dont ils ont besoin.
- Les Canadiens peuvent être convaincus que nous serons là à chaque étape pour appuyer ceux qui travaillent dans notre chaîne d'approvisionnement et assurer la sécurité alimentaire du Canada.

Approvisionnement en EPI

Resp. : SPAC (Services publics et Approvisionnement Canada)

- Notre gouvernement investit 2 B\$ pour acheter de l'équipement personnel de protection, y compris plus de masques et de protège-visage, de robes, de ventilateurs, de trousse d'essai et d'écouvillons, et de désinfectant pour les mains.
- Depuis l'éclosion, de nombreuses entreprises ont levé la main et nous ont demandé ce qu'elles peuvent faire pour aider. Plus de 22 000 soumissions d'entreprises intéressées ou en mesure de vendre au Canada sont en cours d'analyse et des efforts sont déployés pour assurer des livraisons le plus rapidement possible.
- Nous avons annoncé une nouvelle stratégie qui facilitera l'aide des entreprises en cette période critique.
- Nous avons lancé le Plan canadien de mobilisation de l'industrie pour lutter contre la COVID-19 afin de nous assurer que nous pouvons produire rapidement, ici au Canada, les choses dont nous avons besoin pour prévenir la propagation du virus.
- Depuis son lancement, nous avons parlé à plus de 2900 entreprises canadiennes qui ont offert leur expertise et leur capacité de répondre aux besoins du pays en équipement de protection individuelle et en fournitures de santé essentielles.
- Nous avons signé des contrats d'approvisionnement avec plusieurs entreprises canadiennes pour fabriquer des fournitures médicales telles que des ventilateurs, des masques chirurgicaux, des blouses médicales et des trousse d'essai. Nous avons également signé des lettres d'intention avec cinq autres entreprises : Precision Biomonitoring, Fluid Energy Group, Irving Oil, Calko Group, et Stanfield's.
- Cette initiative aidera les entreprises qui font déjà des choses comme des masques, des ventilateurs et un désinfectant pour les mains à intensifier massivement leur production.
- Il fournira également un soutien à ceux qui veulent rééquiper leurs installations de fabrication pour contribuer à ce combat.
- Le gouvernement a commandé des millions de fournitures pour alléger la pression sur les établissements de santé.
 - Nous avons fourni plus de 230 millions de masques chirurgicaux et plus de 16 millions ont déjà été livrés.
 - Nous avons environ 75 millions de masques N95 en commande.
 - Nous avons reçu près de 10 millions de paires de gants médicaux et nous en achèterons des centaines de millions d'autres.
- Nous mobilisons le Canada entier pour protéger nos travailleurs de la santé afin qu'ils puissent continuer à protéger les Canadiens. Tout le monde sur le pont.

Fonds de soutien aux communautés autochtones

Resp. : SAC (Soutien aux communautés autochtones)

- Nous reconnaissons que les Premières Nations, les Inuits et les Métis sont parmi les plus vulnérables et font face à des défis uniques pour s'attaquer à la COVID-19.
- C'est pourquoi nous offrons un soutien immédiat par l'entremise du Fonds de soutien communautaire fondé sur les distinctions afin que les collectivités des Premières Nations, des Inuits et des Métis puissent répondre à leurs besoins particuliers au fur et à mesure qu'elles se préparent et réagissent à la propagation de la COVID19.

- Les communautés autochtones sont résilientes et pleines de solutions et d'idées novatrices. Ces fonds seront versés directement aux communautés et groupes autochtones de tout le pays, afin de permettre une plus grande souplesse dans l'adaptation des réponses aux besoins locaux.
- Ces fonds pourraient être utilisés pour, mais sans s'y limiter :
 - le soutien aux Aînés;
 - l'insécurité alimentaire,
 - le soutien éducatif et autre pour les enfants;

les services d'aide en santé mentale et d'intervention d'urgence.

- Ce n'est que le début. Nous savons qu'il faudra davantage de soutien et nous serons là pour nous assurer qu'aucune communauté autochtone n'est délaissée.

Agriculture

Resp. : Agriculture

- Nos agriculteurs et nos entreprises alimentaires jouent un rôle essentiel dans le plan de notre pays visant à gérer l'éclosion de la COVID-19.
- Nous reconnaissons qu'une main-d'œuvre fiable est essentielle pour les entreprises alimentaires tout au long de la chaîne d'approvisionnement. L'ordonnance provisoire exemptant les travailleurs étrangers temporaires des restrictions de voyage est maintenant en place, et nous travaillons en étroite collaboration avec le secteur pour élaborer des protocoles de santé afin de nous assurer que les travailleurs peuvent observer en toute sécurité une période d'isolement de 14 jours lors de leur entrée dans le pays.
- Nous appuyons également les agriculteurs en accordant à Financement agricole Canada une capacité de prêt supplémentaire de 5 B\$ et un sursis de six mois pour les prêts du Programme de paiement anticipé pour plusieurs secteurs, y compris les céréales et les oléagineux, les légumineuses, le bétail et les fleurs. Ces mesures n'ajoutent pas au fardeau de la dette des agriculteurs. Elles aideront à traiter les problèmes de trésorerie et leur donneront la marge de manœuvre financière dont ils ont besoin pour acheter les intrants nécessaires pour la prochaine saison de plantation.
- Nous continuerons de suivre de près la situation au fur et à mesure de son évolution et nous serons prêts à appuyer nos agriculteurs et notre secteur de la transformation des aliments, qui fournissent un service essentiel aux Canadiens.

Tristan Laycock

Adjoint législatif et coordonnateur d'enjeux | Legislative Assistant and Issues Manager

Bureau de l'honorable Anita Anand | Office of the Honourable Anita Anand

Ministre des Services publics et de l'Approvisionnement | Minister of Public Services and Procurement Canada

PDP III, Tour A, 1er plancher, 11 rue Laurier, Gatineau QC, Canada K1A 0S5

tristan.laycock@canada.ca

Cellulaire : 343-550-3160

Service Canada | Government of Canada

